

PRECIOS.

Números sueltos, 10
ENTIMOS de peseta en to-
da España.—COMUNICADOS,
RECLAMOS Y ANUNCIOS á
precios convencionales.
Redaccion y Administra-
cion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PRECIOS.

1,50 PESETAS a
mes y 4,50 trimestre
en Alcoy 5,25 trimes-
tre fuera.—15 extranjero.
—8 Ultramar.—Se suscribe
en Alcoy, Santa Elena, 5.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Roman Vitoria Gosalbes

MÉDICO CIRUJANO.

Tiene el honor de participar á sus clien-
tes, haber trasladado su domicilio desde la
calle de Sta. Elena, núm. 19, á la de San
Nicolás, 87.

ALCOY 5 DE DICIEMBRE DE 1881.

OBSERVATORIO.

Las esperanzas de crisis se han desvanecido por completo, reconociendo lo infundado de los rumores que acerca de ella corrieron hasta los mismos periódicos de oposicion; pero como siempre ha de haber en todas las cuestiones alguna nota discordante; esta vez le ha tocado soltar el gallo á un periódico ministerial (del Sr. Baiaquer), *La Mañana*, que ha acreditado mal su título, puesto que ha venido á buenas noches. Apoya este diario la conveniencia de una crisis parcial, pero su voz como todo lo fiambre, no ha tenido eco alguno; lo único que ha conseguido es poner de relieve algunas ambiciones é impaciencias para nadie ocultas ni ignoradas.

Háblase ya de la suspension de las sesiones de Cortes.
Créese por algunos que para el 18 podrán suspender las Cámaras sus tareas; pero teniendo en cuenta el número de asuntos y proyectos de importancia pendientes de aprobacion y los pocos días que faltan, es muy posible que no puedan quedar en suspenso tan pronto las sesiones.

Ayer debió sancionar el rey las leyes sobre conversion de deudas amortizables y autorizacion al ministro de Hacienda para tratar con los acreedores del Estado, votadas el sábado definitivamente en la alta Cámara.

Dichas leyes se publicarán en seguida,

anunciándose la suscripcion al empréstito de 1.800 millones de pesetas para el 20 del actual.

De otros asuntos, poco hay que sea digno de mencion.

En los telegramas del exterior hallamos como más notable, que D. Carlos está algo enfermo en Londres, que la emperatriz Eugenia se ha caído por una escalera en su residencia de Inglaterra, y que Mr. Paul Bert, ministro de Cultos en Francia, ha ordenado á los prefectos que indiquen lo que dicen los ciegos en los sermones de Navidad.

Del interior, tienen gravedad los telegramas de Antequera, participando muchas desgracias por haberse venido á tierra el mercado de abastos en constraccion, resultando diez muertos, siete heridos graves y cuatro leves.

CONTABILIDAD AGRICOLA.

La Agricultura merece por muchos títulos que todo cuanto tiende á su prosperidad fije la atencion general. Pero si es deber del Gobierno fomentar la agricultura, á su vez el cultivador debe ayudarse á si mismo y responder por sus propios esfuerzos á los de la administracion; si el Gobierno debe prestar su apoyo á todas las ideas útiles, no consintiendo que se interponga cosa alguna entre el ingenio que concibe y el brazo que ejecuta, tambien debemos todos en general y cada uno en particular, segun su esfera de accion, poner de nuestra parte cuanto podamos, á fin de ayudar en lo posible al bienestar de nuestros hermanos, ayudándonos á la vez á nosotros mismos.

En España, debe convenirse, que los agricultores en su mayoría no se muestran propicios á la instruccion y al estudio: parece ser que la práctica de los trabajos exteriores les hace insoportable todo trabajo sedentario que les ocuparía algunas horas en su retiro.

¿Podrá creerse, por ejemplo, que en una industria tan compleja como es la agricultura, que necesita tantas aclaraciones y comprobaciones, los agricultores, por indiferencia ó por cualquier otro motivo, no se hayan formado todavía una contabilidad cualquiera, propia para llevar sus notas, ya que no los llamemos libros, así como lo han hecho ya desde tanto tiempo los comerciantes, que á bien mirar, la necesitan más que ellos, pues, sus operaciones son relativamente mucho más sencillas?

Es este un mal muy grave que no deja de afectar á la agricultura y ser una de las principales causas de la lentitud de sus progresos.

Desgraciadamente es una verdad que no todos los cultivadores se dan cuenta de sus administraciones, mientras que los hombres de instruccion que habitualmente no se dedican al cultivo agrícola, no poseen esta general indiferencia; al contrario, buscan con cuidado las causas de pérdidas para preservarse de ellas, y los manantiales de ganancias para hacerlas más abundantes. Estos juiciosos espíritus han sido los primeros en comprender la necesidad de una contabilidad regular para ilustrarles en sus pesquisas y dirigirles en su administracion; pero es muy sensible ver con cuánta facilidad se extravían los propietarios rurales hasta el extremo de no reconocer sus propios intereses.

Duélenos en lo más íntimo de nuestro corazón: el presenciar esa sucesiva ruina de fortunas, adquiridas de generacion en generacion á fuerza de sudores, de improbos afanes y de bien entendidas economías, por entregar los propietarios el cuidado y la administracion de sus haciendas á manos extrañas é inexpertas, que no pueden en manera alguna fomentarlas, viendo tan á las claras la inconcebible indolencia de sus dueños.

Dánse cuenta de sus productos y de los costes primeros: los costes primeros, problemas de tan difícil resolucion en materia agrícola, excepto para el que tiene sus libros á la vista; este fénix desconocido

que desde tantos años buscan los agrónomos, los economistas, los estadistas y en general todos los hombres sensatos, en las industrias complejas, en que se proponen realizar beneficios.

El momento no puede ser más oportuno, vista la atencion general despertada por las perturbaciones nacidas de la carestía de los víveres, y que se dirige con más ardor y predileccion, sobre todo cuando se refiere á la prosperidad de la agricultura, esta cuestion esencial y vital de todo gobierno pródigo.

Valor, pues, y estúdiense el modo de llevar una buena contabilidad agrícola; será un adelanto más para la nacion, y suponemos que si los agricultores ayudan al Godieruo, el sabrá ayudarles tambien, creando un libro especial de *contabilidad agrícola*, y proponiendo premios á las Sociedades de Agricultura y á los agricultores, que presenten la mejor obra; mientras tanto recomendamos la obra de M. Edmundo de Granges que á nuestro modo de ver parece ser la mejor en esta cuestion.

La buena administracion en las haciendas; la conveniente distribucion de las poblaciones rurales; la educacion teórica práctica de la agricultura en escuelas y granjas modelos de explotacion; la emulacion y la proteccion á los pobres labradores: tantos medios tienen los gobiernos á su disposicion! La asociaciones de los propietarios y arrendadores rurales para proporcionarse máquinas, herramientas, animales y semillas, y por fin la formacion de cartillas agrarias, forman y constituyen las bases fundamentales de la *Restauracion* de la agricultura ibérica; son los únicos medios que deben emplearse para sacar á los labradores de su estado rutinario y para empujar la agricultura rápidamente y sin ninguna interrupcion por el verdadero camino del progreso.

En cuanto á los libros y cartillas agrarias para los labradores, han de escribirse con la mayor sencillez posible, huyendo de toda erudicion, pues las mas de las veces sirve esta únicamente para engalanarse

17

GRAZIELLA.

baban aquellos pacíficos días.
No sentía yo el menor deseo de sociedad, y hasta gozaba en mi aislamiento, bastándome Roma y mi alma. Así pasó todo un largo invierno desde el mes de Octubre hasta Abril siguiente sin un día de cansancio ó de tedio. El recuerdo de estas impresiones fué el que diez años después me inspiró los versos que escribí acerca de Tibur.

VI.

Ahora, cuando busco allá en mi pensamiento todas mis impresiones de Roma, hallo solamente dos que borran ó que á lo menos dominan todas las demás: el Coliseo obra del pueblo romano, y San Pedro, obra maestra del Catolicismo. El Coliseo es la huella gigantesca de un pueblo sobrehumano que levantaba á su orgullo y á sus placeres feroces, monumentos capaces de contener una nacion; monumentos que por su mole y duracion rivalizan con las obras

GRAZIELLA.

16

fué mi mejor punto de historia. La antigüedad, en vez de causarme tedio, llegó á ser para mí un sentimiento, y en este estudio no seguía otro plan que mi inclinacion. Marchaba á la ventura adonde mis pies me llevaban. Pasaba de Roma antigua á Roma moderna; del Panteon al palacio de Leon X: de la casa de Horacio á Tibur. á la casa de Rafael. Poetas, pintores, historiadores, hombres grandes, todo pasaba confusamente por delante de mí, y no detenía un momento sino á los que más me interesaban aquel día.

Hacia las once de la mañana volvía á mi celdita de casa del pintor para almorzar y sobre mi mesa de trabajo, y leyendo al mismo tiempo, comía un pedazo de pan y de queso; bebía una taza de leche y enseñada me ponía á trabajar, á auotar, á escribir, hasta la hora de comer. La mujer y la hija de mi huésped eran las que con sus propias manos hacían la comida. Después de ésta volvía á marcharme á nuevas excursiones y no regresaba hasta entrada la noche. Algunas horas de conversacion con la familia del pintor y lecturas prolongadas hasta hora muy avanzada de la noche, aca

13

GRAZIELLA.

Este tenía un hermano; pero no vivía con él. Enseñaba la lengua italiana á los extranjeros de distincion que pasaban los inviernos en Roma; era más que un profesor de lenguas, era un literato de primera clase. Joven todavía, de arrogante figura y de carácter antiguo, había figurado mucho en las tentativas de revolucion que habían hecho los republicanos romanos para resucitar la libertad en su país. Era uno de los tribunos del pueblo, uno de los Rienzi de la época. En aquella breve resurreccion de la Roma antigua, suscitada por los franceses y sofocada por Mack y por los napolitanos, había representado uno de los principales papeles, había arengado al pueblo en el Capitolio, enarbolado la bandera de la independencia y ocupado uno de los primeros puestos de la república. Perseguido y preso en el momento de la reaccion, debió solamente su libertad á la llegada de los franceses que habían salvado á los republicanos pero también confiscado á la república.

Aquel romano adoraba á la Francia libre y cívica. Aborrecía al despotismo, y yo, joven como él, tenía los mismos sentimientos; esta conformidad de ideas no tar-

con plumas ajenas como el grajo de la fábula, y darnos por oro lo que no es más que oropel; deben huírse de las citas históricas que no son de utilidad alguna para el labrador, así como de términos técnicos, que casi ninguno de ellos entiende; que todo este aparato y nomenclatura científica es para ellos incomprensible lenguaje que les causa y les oscurece las buenas doctrinas que pudieran contener.

Las escuelas, pues, los libros y periódicos, las granjas e institutos, los concursos ó exposiciones, y los mercados esparcirán la luz intelectual hasta en los más pobres lugares, y desarrollarán la idea, el pensamiento de los labradores, que conocerán la marcha que debe seguirse, el sistema, el principio y la fórmula matemática de la producción y del ahorro.

Ayudad á los Gobiernos, poned todo lo que podáis de vuestra parte, agricultores, y sabed, que la educación os librárá del despotismo y de la ignorancia; no perdáis de vista, que así como los pueblos tienen el Gobierno que se merecen, así los pueblos son ignorantes, como dijo un colega de la capital, si no aman la libertad, la instrucción y el trabajo.

Pero apresuráros labriegos y Gobiernos, pues, como dicen los ingleses: el tiempo es dinero (*Times is money*); no lo perdáis; que cuanto más pronto cumplan los Gobiernos sus promesas ó satisfagan las necesidades del país, con mayor rapidez recobrárá España el puesto que debe ocupar entre las naciones civilizadas y la inolvidable gloria de sus mayores.

ANTONIO NAIT.

(*El Porvenir de la Industria.*)

UN RICO TUNECINO.

Mustafá-ben Ismail, ex ministro del bey de Túnez, reside en París, realizando el tipo del príncipe oriental popularizado por Eugenio Sué en el «Judio Errante». Es el héroe de la temporada en la capital de Francia, y desvanece el recuerdo de Kahl Bey y de Mustafá Bajá, su rival.

Se ha instalado en el número 78 del boulevard Malesherbes, cerca de un panadero, cuya muestra dice: «Falano, proveedor de Mustafá Bajá.»

Ventanas á la calle y ventanas al pátio; decorado oriental, gabinetes «capitonées.» Mustafá halla excelente la costumbre de las buenas casas, pero no le gusta la distribución de las habitaciones europeas, por lo cual ha dado un plano para arre-

glar las suyas. Los relatos de los visitantes son maravillosos, y se explican con el recuerdo de las magnificencias de Mustafá.

El antiguo pastelero, convertido en primer ministro, se divierte cuanto puede, y sus diversiones fastuosas es lo que llama la atención sobre su serenísima persona, hasta el extremo de que no puede salir de su casa sin que la multitud le salga al paso para admirarle. Como además le gusta mucho que le vean, sus amigos y compañeros de diversion, que son, entre otros, el doctor Mascaro y el secretario particular, eligen siempre en el teatro los palcos del frente.

El empleo de un día no es para Mustafá cosa muy complicada. Tres veces por semana se dirige por la mañana al Hammam, rodeado siempre por sus compañeros de tez encarada. Regresa á su casa, almuerza y se pasa ordinariamente la tarde durmiendo cerca del fuego. Como la hora del «Bois» llega demasiado pronto, el rico tunecino se abstiene con frecuencia de este paseo y continúa durmiendo hasta la hora de comer. Terminada la comida, comienza Mustafá á revivir. Sube al carruaje con su comitiva, y se dirige á cualquier teatro, diversion que ocupa gran lugar en su vida.

Los pajes y las figurantas de «Novedades ó de los Bajos atraen la atención de Mustafá, que examina con los gemelos y con adorable abandono las mujeres mejor modeladas.

Hace algunos días hizo preguntar en los Bufos las señas de Mile. Montbazon, sin duda para remitir á esta jóven artista alguna prueba de su simpatía.

Pero el teatro predilecto de Mustafá es la «Porte Saint-Martin», y la repetida presencia del opolento tunecino en los palcos de proscenio de dicho teatro, ha sembrado la perturbacion en el mundo de las bailarinas. Parece que el bajá arroja con frecuencia su pañuelo (moralmente) á algunas de aquellas señoritas.

Este es asunto algo delicado de tratar, pero se asegura que Mustafá se ha complacido en dar á su casa del Boulevard Malesherbes un carácter completamente tunecino bajo el punto de vista especial de las fiestas y de las cenas galantes.

Las fiestas que el bajá ofrece á sus amigos, suelen terminar de la siguiente manera:

El ex-ministro tunecino se extiende sobre un sofá. Apoyado sobre el codo y fumando continuamente un cigarrillo de papel, á la

claridad de cien bugias, invita á los convidados á que hagan otro tanto, y mientras algunas bailarinas danzan ó se balancean al compás de la música, Mustafá se distrae con la vista fija en el techo y envuelto en una nube de humo. De vez en cuando detiene aquel cotillon oriental, y dice á las bailarinas:

Id á beber:

Y entonces empiezan todos á tomar sorbetes y champagne helado. Despues, á un signo que hace Mustafá desaparece todo.

El ex-ministro no siente su alejamiento de Túnez, y con razon. El bey le escribe con frecuencia y Mustafá le contesta, pero esta correspondencia no hará renacer jamás los buenos días de otro tiempo. Aun no desespera, sin embargo, de volver á desempeñar su cargo de primer ministro, pero entretanto engorda y es un hombre completamente feliz.

UN SENTENCIADO Á MUERTE.

El tribunal de Darmstadt (Alemania) ha condenado recientemente á la pena de muerte al bandido Wettmann. El sentenciado se negó en un principio á pedir indulto; pero posteriormente dirigió un recurso al gran duque, recurso que fué denegado. El miércoles de la semana pasada se le notició al condenado esta negativa, participándole que la ejecucion estaba fijada para las siete de la mañana del siguiente día.

Wettmann, al que se habian concedido dos compañeros para distraerle y vigilarle, acogió la noticia con la mayor sangre fría. Se le trasladó al calabozo de los sentenciados á muerte, encargándose cuatro gendarmes de vigilar; é interceptándose el acceso á la prision.

Se adoptaron las disposiciones oportunas para que la ejecucion no se efectuara en público, porque en las anteriores se habia hecho un escandaloso tráfico en los sitios favorables de las casas vecinas. En su consecuencia, el cadalso, que acababa de llegar de Mayence, quedó disimulado por unas telas levantadas en el fondo de un jardincillo. Wettmann no manifestaba ningun arrepentimiento. Todo estaba dispuesto, y no faltaba más que el verdugo, que debia llegar de Baviera por el tren de las diez de la noche; pero el ejecutor de la justicia no llegó.

Durante toda la noche estuvo el reo de un humor muy alegre; bebió vino y se estuvo burlando de la justicia, designando

minuciosamente el sitio en que decia haber enterrado los 8.000 marcos robados á sus víctimas. El registro que se hizo inmediatamente demostró que el cínico bandido se habia burlado de nuevo de la autoridad.

La ausencia del verdugo habia retardado forzosamente 24 horas la ejecucion, que hubiera debido tener lugar, por lo tanto, el viernes; pero este día era el aniversario del nacimiento de la gran duquesa, y como no podia ser un día de ejecucion capital, el condenado tuvo que esperar 48 horas.

El sábado por la mañana estaba todo dispuesto. Wettmann habia conservado hasta entonces la serenidad, pero tres días de espera y de lucha consigo mismo habian gastado su energía.

Cuando llegó la hora de conducirlo al cadalso no era más que una masa inerte, y cuatro gendarmes tuvieron que llevarle hasta el tablado.

El pastor protestante pronunció una plégaría y el hacha puso fin á aquella espantosa escena.

La emocion que ha causado en toda Alemania esta sucesion de incidentes es muy grande; la inexactitud del verdugo, las necesidades que impone la etiqueta de una corte, han prolongado dos días más las angustias de un infeliz condenado á muerte; esta pena sera justa, pero no ese tormento moral que hadurado 48 horas.

Seccion local.

A pesar de no haber dado resultado alguno las gestiones practicadas en los primeros momentos, con el fin de averiguar los autores de algunos robos de caballerías y efectos que se venian verificando en esta ciudad y su término, no dejaron de practicarlos los agentes de la autoridad, que aumentaron los medios de vigilancia, los cuales dieron por fin el resultado que era esperado.

Puestos de acuerdo el Sargento 1.º de la Guardia civil D. Francisco Mas Jover, Comandante del puesto de esta ciudad, e Inspector de orden público de la misma D. Antonio Galiano y el Cabo de municipales D. Francisco Ferrandis, y habiendo venido, por resultado de sus gestiones, en señalar como autores de aquellos robos á Vicente Gregori Esteve (a) Gandiano, natural del Real de Ganüa y á Joaquin Sanz (a) Zapateret, ayer por la mañana se verificó la captura del primero en la casa número 40 de la calle Mayor y la del segundo en la plaza de San Agustín por el espresado

dó en revelarse entre nosotros. Al ver con qué entusiasmo juvenil y antiguo á la par, vibraba yo á los acentos de libertad cuando leíamos juntos los versos incendiarios del poeta Monti ó las escenas republicanas de Alfieri, conocí que podia franquearse conmigo, y llegué á ser más que discípulo, verdadero amigo suyo.

IV.

La prueba de que la libertad es el ideal divino del hombre está en que ella es el primer pensamiento de la juventud, y que no se desvanece en nuestra alma sino cuando el corazón se marchita y el espíritu se envilece y acobarda. No hay un alma de veinte años que no sea republicana: no hay un corazón gastado que no sea servil.

¡Cuántas veces íbamos mi maestro y yo á sentarnos sobre la colina de la villa Panfilí desde donde se vé á Roma, sus cúpulas, sus ruinas, su Tíber que se arrastra silencioso y avergonzado bajo los arcos de Ponte Rotto, desde donde se oye el murmullo las-

timero de sus fuentes y los pasos casi mudos de su pueblo que marcha en silencio por sus calles desiertas! ¡Cuántas veces derramamos lágrimas amargas por la suerte de aquel mundo entregado á todas las tiranías, donde parecía que la filosofía y la libertad no habian querido renacer un momento en Francia y en Italia, sino para ser manchadas, vendidas ó oprimidas en todas partes!

V.

Bajo el imperio de estas impresiones fué como yo estudié á Roma y sus monumentos. Yo salía por las mañanas solo antes que el movimiento de la ciudad pudiera distraer el pensamiento del contemplador. Llevaba debajo del brazo los historiadores, los poetas, los descriptores de Roma. Iba á sentarme ó á pasear por entre las ruinas desiertas del Forum, del Coliseo, de la campiña romana. Yo miraba, leía y pensaba alternativamente. Hacia de Roma un estudio serio, pero estudio en acción. Aquel

mismas de la naturaleza. Aunque el Tíber se agote en sus orillas de cieno, seguirá dominándole el Coliseo.

San Pedro es la obra de un pensamiento, de una religion, de toda la humanidad en una época del mundo. No es ya un edificio destinado á contener un pueblo vil; es un templo consagrado á encerrar en su recinto toda la filosofía, todas las oraciones, toda la grandeza y todo el pensamiento del hombre. Los muros parecen levantarse y engrandecerse, y no ya á la proporcion de un pueblo, sino á la proporcion de Dios. Sólo Miguel Angel ha comprendido el catolicismo y le ha dado en San Pedro su expresion más sublime y completa. San Pedro es verdaderamente la apoteosis de piedra y la transfiguracion monumental de Cristo.

Los arquitectos de las catedrales góticas eran bárbaros sublimes. Miguel Angel fué solo un filósofo en su concepcion. San Pedro es el cristianismo filosófico de donde el arquitecto divino echa las tinieblas, y donde hace entrar el espacio, la belleza, la simetría y la luz á torrentes inagotables. La belleza incomparable de San Pedro de Roma consiste en es que un templo que no

argento de la Guardia civil, auxiliado por el cabo y un individuo de dicho cuerpo, á quienes acompañaban los antedichos Inspector de orden público y Cabo de municipales.

Dichos dos sujetos fueron puestos á disposicion del Juzgado de primera instancia.

Debemos elogiar el celo desplegado por dichos funcionarios y aplaudir el resultado de sus gestiones, que han dado por resultado la importante captura de que damos cuenta.

Habiendo terminado ayer el primer abono de cuarenta y cinco funciones y con el fin de poder formalizar completamente las operaciones del segundo abono que constará de igual número de espectáculos, la Empresa del Teatro Principal ha determinado suprimir el de esta noche.

Para mañana se prepara una variada funcion figurando en el programa la divertida pieza de costumbres valencianas, titulada «Una paella», la comedia nueva en dos actos original de un paisano nuestro, nominada «Equivocaciones», y la zarzuela en un acto, que se representa por primera vez en este teatro, letra de D. Mariano Pina, y música del maestro Fernandez Caballero, que lleva por título «El lucero del alba».

El jueves se verificará la representacion del famoso drama en cinco actos «La Abadía de Castro», que se presentará exornado con el aparato que su argumento requiere.

Siendo los deseos de muchos abonados y de gran parte de los asistentes á los espectáculos del Teatro Principal, que den principio estos á las ocho de la noche en vez de las siete y media, á que en la actualidad empiezan, eucarecemos á la Empresa que al inaugurar mañana el segundo abono, acceda á esta pretension, que nos parece de todo en todo justa.

Aprovechando la coyuntura de haberse trasladado á la misma casa donde se halla establecido el colegio de primera enseñanza que dirige nuestro querido amigo el profesor D. Enrique Jordá Abad, el Gimnasio higiénico que dirigen á su vez los señores Salazar y Bravo, se han puesto de acuerdo los citados señores con objeto de que puedan disfrutar de las grandes ventajas que la gimnasia ofrece, los alumnos de dicho colegio, estableciendo al efecto un precio sumamente módico como retribucion mensual, en favor solo de los espresados alumnos.

Diversas veces hemos hecho notar la importancia de los ejercicios gimnásticos, sobre todo para la niñez, y nos escusamos de elogiar por consiguiente el acuerdo referido, que viene á facilitar á los niños ese medio esencialísimo de educacion fisica.

Los informes y pormenores del asunto, pueden pedirse al mencionado profesor D. Enrique Jordá.

Un ruego á la Comision municipal de policia urbana.

Siempre que llueve con alguna fuerza, como sucedió el domingo último por la tarde, se inunda por gran caudal de agua la calle de S. José; convirtiéndose, en la calle de S. Lorenzo y esquina de la calle de S. Cayetano, en un verdadero rio, que es punto menos que imposible vadear, pues cubren las aguas que á dicho punto confluyen las aceras por completo. Siendo el referido sitio de mucho tránsito, es de esperar que por cualquier medio se procure evitar dicho defecto que causa grandes molestias á los transeuntes, bien sea abriendo desagües á las alcantarillas ó disponiendo el piso de la calle de manera que aquello no suceda.

No dudamos que la Comision municipal á quien nos dirigimos atenderá nuestro ruego, sabiendo, como sabemos, los buenos deseos que la animan en todo aquello que redunde en provecho del vecindario, dentro

de los límites en que ejercita la mision de que se halla encargada.

El tiempo despejado y sereno que desde hace algun tiempo dominaba, sufrió un cambio completo el domingo, que durante todo el dia y noche no cesó de caer una abundantisima lluvia.

Esta lluvia ha venido á mejorar las condiciones de los campos, que ya imperiosamente demandaban agua, para que no se malograsen los sembrados. Con este motivo se muestran muy satisfechos y esperanzados los labradores, que confian obtener este año una buena cosecha.

Ayer se despejó nuevamente la atmósfera de nubes, sin que podamos augurar nuevas lluvias.

Han sido autorizados D. Francisco Cid y Rodriguez para desempeñar el cargo de vice cónsul del Brasil en Torreveja; mon sieur Barthélemy Morati para vice cónsul de Francia en Alicante, y nuestro paisano D. Carlos Carbonell para igual representacion de Portugal en Córdoba.

Se ha concedido el «Regium exequatur» á D. Juan Navarro Reveter, vice-cónsul de Austria Hungría en Valencia.

Habiéndose dado aviso anteauch de que en la carretera del Salt, próximo á una de las fábricas de papel existentes en dicho punto, yacia un hombre muerto, se dió cuenta al Juzgado, el cual se constituyó en el sitio desiguado; hallando efectivamente un cadáver, que mandó levantar y conducir al Hospital civil de esta ciudad.

Supónese que el fallecimiento del individuo espresado fué ocasionado por algun accidente que le sobrevino al pasar por dicha carretera, habiendo caido en la cuneta de esta, donde las aguas que aconseguencia de la lluvia por la misma discurren, consumirian la muerte por asfixia que no presentaba señal alguna de violencia.

El Promotor fiscal de Elche D. Santiago Julbe ha sido trasladado con igual destino á Tarrasa, pasando á cubrir la vacante que dejan, el Juez de Villar del Arzobispo Don Juan José Alpañés.

En el último domingo ingresaron en la Caja de ahorros de esta ciudad Ptas. 5487.50 por 114 imposiciones, de las cuales son nuevas 7 y se han satisfecho Ptas. 3561.58 á solicitud de 15 imponentes, 7 de ellos por saldo.

En la semana próxima pasada se sacrificaron en el matadero de esta ciudad, con destino al consumo público, 99 machos cabrios y 54 cerdos, que forman un total de 153 reses.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 4 de Diciembre de 1881.

El Sr. Sagasta creyó ayer conveniente ampliar en sitio mas público que la presidencia del Consejo de ministros, sus declaraciones de que no hay crisis ni la habrá en bastante tiempo, y al efecto así lo dijo á algunos periodistas reunidos en el salon de conferencias del Congreso, oyendo sus palabras cuantos quisieron acercarse al grupo.

El Sr. Sagasta advirtió que no existe ningun motivo parlamentario para que cualquiera de sus compañeros de gabinete se retire del ministerio, puesto que las

Córtés no han rechazado ninguno de sus proyectos.

Pero mientras el Sr. Sagasta afirma que ni siquiera llevará á S. M., la dimision de ninguno de sus compañeros que entendiera conveniente dejar hueco en el ministerio á los que ambicionan ser ministros, un periódico, órgano del Sr. Balaguer y por consiguiente de los constitucionales que desean un ministerio homogéneo sin mezcla de centralistas, indicaba ayer mañana que la situacion era ya propicia á una modificacion en el gabinete.

No cabe duda de que las afirmaciones del Sr. Sagasta contrarias á la crisis, han disgustado á algunos elementos importantes de la mayoría, y en mi opinion, se proyecta ya crear á determinados ministros los obstáculos parlamentarios que echa de menos el Sr. Sagasta para justificar una crisis.

Son los dos ministros mas directamente amenazados del de Gracia y Justicia y e de Estado.

El primero tiene en el Congreso el proyecto de ley del juicio oral y público, aprobado en el Senado. Este proyecto lo combaten los conservadores por ineficaz y costoso, los constitucionales avanzados y los demócratas, porque quieren el restablecimiento del Jurado conforme á las promesas que el partido constitucional hizo en la oposicion.

Es casi seguro que este proyecto vá á ser seriamente combatido, pero si el gobierno hace cuestion de gabinete que sea aprobado, lo será sin duda, absteniéndose de tomar parte en la votacion personas caracterizadas de la mayoría para significar de este modo su hostilidad al Sr. Alonso Martinez.

Respecto al ministro de Estado, hay la desdichada cuestion de Saida, pues ahora resulta que el nuevo ministerio francés, pone algunos entorpecimientos, á realizar lo convenido con el gabinete anterior. No tiene de ello la culpa el marqués de la Vega de Armijo, pero los constitucionales que no quieren á los centralistas, aprovecharán la ocasion para combatirlo.

Lá idea de que las Cámaras celebren sesiones dobles para la aprobacion de los proyectos del ministro de Hacienda, indica el propósito de que las vacaciones parlamentarias sean largas.

Correo extranjero.
(Servicio telegráfico-postal)

Paris 2 de Diciembre de 1881.

La «République française» dice, que el dia de ayer ha sido inmejorable bajo todos aspectos.

«La influencia del Gabinete se afirma; la mayoría se constituye y aumenta sus fuerzas. Puede decirse hoy dia que la República francesa tiene un gobierno.»

La «Justice» y el «Rappel» dicen que la sesion de ayer es la justificacion indiscutible de los que han condenado la expedicion de Túnez.

El «Gaulois» hace constar que M. Gambetta se expresó en términos excelentes, con gran autoridad y mesura.

La «Paix» declara que la última votacion de la Cámara es una nueva ratificacion del protectorado de la Francia en Túnez y la aceptacion de la política que lo sostiene.

El «Soleil» se ocupa de la cuestion religiosa y dice: «Nosotros estaremos siempre en primera linea entre los defensores de la religion, pero seremos tanto mas fuertes cuanto mas se apesure el clero á encerrarse en el círculo de su mision apostólica.»

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Nicolás de Bari.
SANTO DE MAÑANA.—S. Ambrosio.

Avisos de corporaciones.

**JUNTA DIRECTIVA
DE LA
FÁBRICA DE PAÑOS
DE
ALCOY.**

En cumplimiento de lo que se dispone en el art. 23 del Reglamento de la Corporacion, se publican á continuacion los nombres de los Señores elegidos para formar parte de la Junta Directiva en el viniente año 1882 y bienio de 1882 y 83.

Presidente para 1882.

D. Rafael Muntó Gosalbez.

Vocales para el bienio de 1882 y 83.

D. Jaime Aparicio Lopez.

» Federico Llacer Gosalbez.

» José Boronat Llacer.

Alcoy 2 Diciembre 1881.

El Presidente,

Camilo Gisbert

Seccion mercantil.

Alcoy 6 dei Diciembre de 1881.

CAMBIOS.

	PA- REL	DI- NERO		PA- REL	DI- NERO
Alicante		1/4	Murcia		3/4
Albacete		1/4	Orense		1/8
Almería		5/8	Oviedo		7/8
Barcelona		1/4	Palencia		1
Bilbao		3/4	Pamplona		1/8
Burgos		1	Pontevedra		1/8
Cádiz		1	Palma		1
Cartagena		3/4	Salamanca		1/8
Coruña		3/4	S. Sebastian		3/8
Córdoba		3/4	Santander		7/8
Castellón		3/4	Santiago		7/8
Granada		1	Sevilla		3/4
Jáen		1	Tarragona		7/8
Jerez		7/8	Toledo		1/4
Lérida		3/4	Valencia		1/4
Logroño		3/4	Valladolid		7/8
Lugo		3/4	Vigo		7/8
Madrid		3/4	Vitoria		7/4
Málaga		5/8	Zaragoza		3/8

Paris 8 dias vista 4,98

Londres 90 dias fecha 47,90

ULTIMA HORA.

**SERVICIO PARTICULAR
de EL SERPIS.**

(AGENCIA FABRA.)

Madrid de 5 Diciembre (4-45 tarde.)

En el Congreso discútese el presupuesto de ingresos del Tesoro.

En el Senado se discute el proyecto de código militar.

Han ocurrido grandes desórdenes en Irlanda.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 32 22.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

LICOR BRÉA MÚNERA.

Tos, catarras pulmonares, gargarismo, órganos respiratorios, herpes, eczemas y demás enfermedades de la piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.

NOTA.—El 18 Abril 1878, hallándose en Barcelona Mr. Goyot, de París, le invitamos por la prensa periódica a someter su licor con el nuestro ante Academia de Barcelona y París y no aceptó.—B. BRASCO.

Venta en las farmacias y droguerías.

Autor. Escudillers, 22, Barcelona.

MÚNERA HERMANOS.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythere pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

TIENDA DEL FURRO-CARRIL

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

En este establecimiento se reciben semanalmente y de las fábricas mas acreditadas, infinidad de géneros de última novedad, los que se ceden a precios ventajosísimos.

También encontrarán sus innumerables parroquianos, un completo, grandioso y variado surtido en Merinos dobles y sencillos y Tamiés negros de pura lana, Granadinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Renteria en todos anchos, Lanas lisas, labradas y para adornos, Manteleria de hilo y algodón, Bânovas blancas de piqué, Tules de seda blancos y negros para mantillas. Veitós de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipurr, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Crespon y de Manila en lisos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño Paris, rasos, filosés y fulares negros y de colores.

NOTA. Hay una excesiva existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados a precios sumamente reducidos.

GANGA Procedente de un saldo quedan 20 piezas de fail de diferentes colores, siendo su clase a 30 y 40 rs. vara y para su pronta realizacion se darán a 12 rs. vara.

Se vende

una guillotina buena, un malacate y una prensa y moldes. Darán razon en esta Admon.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de Paris en aristocráticos figurines iluminados, gran coleccion de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos de bordados y labores a la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros, etc., por todo lo cual es considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando a las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distincion, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar mas eficaz de las madres de familia, no es menos útil a las Señoritas, cuya educacion completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confeccion de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la mas hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripcion.

Ediciones económicas.—Tercera edicion:—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5 id.—Cuarta edicion, propia para colegios de señoras.—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Tres meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la libreria de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolas 4.—Alcoy.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- Cafés y fondas**
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 26.
- Droguerías.**
D. Eduardo Fiol, Mercado, 2.
- Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.**
Sres. Jimert y Laporta, Mercado 22, (antigua de Carro.)
- Farmacias.**
D. Santiago Monillor s. Nicolás, 1.
- Lampisteria.**
D. Dosiario Margarit, s. orenzo 23, (Tienda de la Campana.)
- Loza y cristal.**
Sr. D. José Martinez, Mercado 18. (La Perla.)
- La Valenciana.**
PRIMITIVA FUNERARIA.
Francisco Bartado, Escuela, 8.
- Peluquerías.**
D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.—Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeita, corta y riza el cabello.
- Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.**
D. Francisco Giner Martí s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén caja de dos latas 88 rs. una lata 44 Para fuera 68.
- Relojeria y depósito de máquinas Singer**
D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
- Sastrerías.**
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
- Zapateria.**
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes segun las lineas.

Pastillas Balsámicas Pectorales DE ALFONSO.

Preparadas con sustancias balsámicas extraídas de vegetales de una eficacia aprobada, producen efectos sensiblemente benéficos y saludables, influyendo siempre de un modo muy directo al alivio del paciente, facilitan la expectoracion y rebajan la irritacion de las vias respiratorias.

Botica del Campanar.

También se expenden en esta farmacia toda clase de pastillas entre ellas las del Dr. Serrano Andréu y de Merino.

MODRIZA

Una de treinta años de edad, leche de 18 meses viuda; de sea encontrar criatura para criar en casa de sus padres.

SASTRERIA

En la de la calle de S. Miguel n.º 50, se necesitan oficiales para trabajar 10 horas.

SE VENDE

Una máquina de vapor, horizontal sistema «La Maquinista», de cuatro caballos fuerza efectiva, con su correspondiente caldera de diez caballos nominales, construido todo en los talleres de los Sres. don Jorge Serra y Compañía en perfecto estado de conservacion. Darán razon en la Administracion de este periódico

GARBANZOS

BUENA CLASE. a 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, a 80 rs. id. Se expenden en la Drogueria del Moro, Mercado, 2.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economia en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

EL SERPIS

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones de lujo y económicas con notable baratura en los precios. También ofrece un magnífico surtido en papeles, blancos y de colores finisimos de las mejores fábricas del extranjero; sobres blancos, de luto y colores, de diferentes tamaños; cartulinas de todas clases; papel cebolla; carteras y cartapacios de lujo; pupitres elegantísimos; porta-plumas; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetaria y otros artículos para escritorio y oficinas. También hay depósito de Máquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5.

500,000 PESETAS

á ganar.

Esta enorme cantidad la importa en el caso mas afortunado el premio mayor que puede ganarse en la próxima loteria de dinero. Esta loteria tiene la aprobacion del gobierno en Hamburgo (Alemania), y del puntual desembolso de los premios responde el gobierno con toda la hacienda pública.—En junto contiene esta Loteria 50,800 premios, importantes 11 millones 15,425 Pesetas, los cuales son sorteados y decididos en 7 secciones. Los plazos de los sorteos están oficialmente fijados, y los sorteos se siguen con rapidez uno á otro.—Para el primer sorteo admitiremos pedidos lo mas tarde hasta

14 y 15 de Diciembre

del año corriente, en cuyas fechas empiezan los sorteos.

El premio principal que en el caso mas feliz puede alcanzarse importa, como queda dicho, 500,000 pesetas. Especialmente contiene la loteria premios de pesetas 312,500, 187,500, 125,000, 75,000, 62,500 pesetas y muchos de pesetas 50,000; 37,500; 31,250; 25,000, 18,750, 15,000, 12,500, 10,000, 7,500, 6,250, 5,000; 3,750, 2,500, 1,875, 1,500, 1,250, 625, 375, 262, 250, 187, 172, 155, 125 etc. etc. pesetas. El memor premio importa 25 pesetas. En junto contiene la loteria 50,800 premios del importe de

11,015,425 pesetas

El precio de los billetes está oficialmente fijado e importa para los sorteos de la primera seccion pesetas 7,50 cts. por un billete original entero, pesetas 3,75 cts. por medio billete original y peseta 1.90 cts. por a cuarta parte de un billete original. Todos los billetes son originales revestidos del escudo de armas del gobierno. A los pedidos debe acompañarse el importe en billetes de banco españoles ó en sellos de correo españoles. Inmediatamente al recibo de los pedidos remitimos á los comitentes por el correo en sobre cerrado los billetes encargados. A cada remesa acompañamos gratis el programa oficial de todos los sorteos, y, verificado el sorteo, todo tenedor de billete recibe en seguida la lista oficial del sorteo. El desembolso de los premios es efectuado inmediatamente despues del sorteo bajo controla del gobierno y por nuestro conducto, eventualmente también en el paradero del premiado y en oro español. Existen en nuestra casa hace 100 años, será escusada la seguridad de que la misma ejecuta pronta y exactamente todas las órdenes. Sirvanse dirigirnos directamente las órdenes.

JSENTAL Y CA

Casa expendedora principal de loteria Hamburgo (Alemania).

Correspondencia llevada en castellano —Distancia postal entre España y Hamburgo 80 á 100 horas.

!!! Otra vez cayeron en España en los últimos sorteos los dos premios mayores: uno de ellos en Madrid, el otro en Sevilla!!!